

los tranquilizaba al respecto. El 16 de abril recibía de su padre, el Rey, el permiso para reconquistar el señorío de Villena (144), que legítimamente le correspondía ya, según el tratado de Toledo, al haberse celebrado su boda con doña Blanca. Pronto ordenaría a Alonso Téllez, padre de Pacheco, que iniciase por él las operaciones en aquella comarca. Naturalmente, Pacheco no podía dejar escapar la ocasión y se aseguró de que Chinchilla y otras plazas, al ser reconquistadas, le serían cedidas a él mismo y a Alonso Téllez en pago del servicio (145).

A fines del verano y comienzos del otoño de 1444, una gran expedición, que se había preparado en los meses anteriores, pasaba los puertos (146), mandada por Pacheco, don Alvaro y el propio Príncipe de Asturias, y venía a marchas forzadas a arrebatar a don Enrique sus posesiones de los maestrazgos de Santiago y Calatrava y a liberar el Marquesado de manos de su hermano Juan de Navarra. Para entonces, la guerra había comenzado ya en el viejo señorío de Villena. A una cabalgada de Albacete por tierras de Jorquera, Alcalá y Ves, que se habían declarado por los realistas (147), respondieron estos concejos con varias incursiones a lo largo de la ribera del Júcar hasta los campos de Albacete, robando y estragando molinos, batanes, harina, trigo y bestias. La réplica de albacetenses y chinchillanos contra aquellas localidades trajo algunos prisioneros, armas, enseres, ganado, y sal de las salinas de Fuentealbilla. El botín sería puesto bajo custodia y repartido mucho más tarde entre Chinchilla y Albacete en la ermita de San Pedro de La Matilla, resarciendo luego con el importe de su venta a los damnificados por la correría

migos de la tranquilidad de la ciudad y del Reino. A pesar de ello, vistas las circunstancias, no sería extraño que los rumores tuvieran mucho de verdad.

(144) LEON TELLO. – *Inventario . . . D. Frías*. N 112.

(145) *Ibid.*

(146) *Crónica . . .* Pág. 624.

(147) *LCAB*. – Ya en 14 de septiembre de 1444 se habla de “*la cabalgada primera que truxieron*”, de donde deducimos que hubo otra u otras también antes de esta fecha. El 2 de noviembre, entre los gastos menudos que justifica Juan de Cuenca, da cuenta de que en el año pasado, en que fue regidor, hizo las cuadrillas de ronda y atalaya de la villa, que se mantuvieron día y noche. Habla de la harina que llevaron a Jorquera, y de los hombres que Albacete envió a tratar con los de este concejo la primera vez que los de Jorquera robaron de los molinos y batanes los panes, las bestias y la harina. Otra vez más, los albacetenses Gonzalo de Saavedra, Martín Sánchez de Villar de Cantos, Benito Martínez de Buenache y Juan Martínez de Terrinches fueron con otros vecinos de Chinchilla a Jorquera y llevaron naranjas y dos arrobas de harina para